

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año III

Núm. 465

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 peseta.
Fuera, trimestre. 3'00
Extranjero, id. 4'50

Viernes 11 de Julio de 1902

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.
ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos pronuncien á menudo con respeto y amor el nombre de Jesús.

Resolución apostólica

Inclinación la cabeza al nombre de Jesús.

Diario religioso

JULIO
Sábado 12
S. Juan Gualberto.

CULTOS

CATEDRAL
A las 9 misa conventual.
DOLORES
Continúa la novena á Nuestra Señora del Carmen. A las 7 misa rezada con intervalos de órgano. Por la tarde á las 6.

Rosarios

En la capilla de Nuestra Señora de la Cinta á las 7.
Iglesia de esta advocación á las 3 de la tarde.

Romanones el cínico

Decía no ha mucho uno de esos papales que no pueden cogerse más que con pinzas, que el espíritu liberal, como la moral de Atenas, había huido del alma de casi todos los consejeros de la corona, refugiándose en el cuerpo defectuoso y encanijado del ministro de Instrucción pública.

Reimos nosotros la gracia, porque la tiene el tildar de poco avanzados á los políticos electros que nos desgobernaban, pero convenimos en que, efectivamente, entre los masones sagastinos que hoy se reparten los primeros puestos, descuella, si no físicamente, por sus pujos anticatólicos, el hasta hace poco fabricante de panecillos y actualmente confeccionador de los buñuelos más deformes que vieron los siglos.

Débil y enfermizo de cuerpo, el panadero aristócrata no puede tratar de imponerse, como Canalejas, á gritos y á puñetazos sobre la mesa aturdiendo á sus compañeros de gabinete con el ruido de su voz y con lo arrogante de su figura; ni puede aventurarse á romper con el ministerio y marcharse á predicar al país la triangulada contra el clericalismo, al que odia tanto como su excompañero de Agricultura, seguro de que se le reirían á las barbas, que no destacan

una vara del suelo; pero ya que no corriendo y metiendo escándalo, arrastrándose como la serpiente, y suave y sigilosamente, va persiguiendo el fin acariciado por todos los enemigos declarados del nombre de Cristo; el de poner trabas á la difusión de las buenas doctrinas, el de dificultar la enseñanza basada en los principios católicos, el de entorpecer el magisterio de los que nada esperan del corrompido estado actual, y, por consiguiente, no han de prestarse á secundarle en su empresa de desmoralización y envilecimiento de la juventud que se le confía.

De aquí la publicación del Decreto, estableciendo la inspección de la enseñanza no oficial, que corresponderá, sin más limitaciones que el capricho dictado por la pasión sectaria, al her. que desempeña la cartera de Instrucción pública.

En todo su articulado no se observa más que el afán de poner trabas á la creación y funcionamiento de los establecimientos de enseñanza privada, que, con ser por regla general incomparablemente mejores que los del Estado, llevándose por ello la mayor y más florida parte del elemento estudiantil, tienen el defecto imperdonable de no estar á merced de los Odón de Buen, los Melquíades Álvarez, los Morayta y demás superhombres que preparan desde sus cátedras sin Dios ni moral, esa juventud ilustrada que se desborda luego por garitos y lupanares preparando la futura generación raquífica de cuerpo y seca de espíritu como los políticos que moralmente la engendraron.

A los ineptos, á los torpes, á los que hasta ahora han clamado de envidia ante los brillantísimos resultados de la enseñanza privada, se les brinda con una revancha tentadora. La enseñanza privada y la oficial han sido rivales que durante un tiempo se disputaron el favor de las familias españolas; venció la primera á fuerza de ilustración, de laboriosidad, de perseverancia: ¡con qué gusto la verá hoy su mezquina aherrojada á sus pies y puesta completamente á su disposición!

Los edificios, los profesores, los alumnos; lo que se estudia, y se come, y se digiere; lo que se hace, y se dice, y se piensa en los colegios privados estará sujeto á la sabia inspección de esos centros impotentes para resistir la lucha en campo neutral y aun poseyendo las armas de la protección oficial con que su rival no contaba. Preparémonos á ver cosas curiosas y á leer luminosos informes. ¿Qué establecimientos higiénicos, qué profesores idóneos va á haber en lo sucesivo más que los infectos locales de las escuelas públicas y que los catequistas á quienes la influencia política ha dado los puestos que ocupan y la patente de sabios?

Pero es que hablar de higiene desde el ministerio de Instrucción pública, es rebasar los límites del descoco; es que pedir los planos de los edificios destinados á escuelas y no sentirse

las mejillas rojas por la vergüenza, es un colmo de desaprensión que no se concibe; es que pedir los planos de los edificios destinados á escuelas y no sentirse las mejillas rojas por la vergüenza es un colmo de desaprensión que no se concibe; es que pedir certificados de idoneidad á los profesores aquí donde el que por sí no aprende, si asno entró en ciertos centros sale de ellos asno y medio, es una ocurrencia que sólo en una cabeza sin tornillos y liberalísima cabía.

Los directores de los colegios no oficiales pueden remitir al ministro una relación de los pudrideros que con el nombre de escuelas públicas de Institutos y de Universidades existen en España. Pueden ofrecerle un cuadro de los infinitos locales en que los alumnos, sin aire, sin luz, respirando un envenenado ambiente y oyendo doctrinas más perniciosas todavía, estropean su cuerpo y pervienten su alma.

Por ahí, por ahí debía haber empezados sus trabajos de Inspección el señor conde.

Por abrir una rigurosa información sobre el estado de la enseñanza oficial.

Pero dejar en el bochornoso estado en que se encuentra á ésta y poniendo á su merced la privada, superior á ella á todas luces, es propio, no sólo de un sectario, sino de un cínico.

MIGUEL.

Federico II y los frailes

Habiendo marchado Federico II, rey de Prusia, con su hermano Enrique á visitar un bonito convento de Silecia y quedando satisfechísimo de la amabilidad de los frailes, antes de partir preguntó al guardián si tenía alguna gracia que pedirle.

—Sí, Magestad,—respondió el fraile,—le ruego me conceda el poder vestir dos novicios al año, no obstante la ley en contrario.

—Concedido,—respondió el rey,—pero por esta vez los dos novicios os los quiero enviar yo mismo. Y vuelto á Enrique, le dijo en lengua extranjera para no ser entendido de los frailes: "Quiero enviar á estos frailes un par de asnos."

El guardián que era muy instruido entendió las palabras del rey y le dijo:

—Ya que V. M. es conmigo tan galante, voy á pedirle aún otro favor, y es, que á los dos novicios que se digne mandarme me permita ponerles, á uno el nombre de V. M., y al otro el de su Sarenísimo hermano.

El rey y el príncipe se miraron el uno al otro maravillados, y el primero dijo al segundo: "Creíamos burlarnos de ellos, y ellos se burlan de nosotros."

DE FORCALL

Nos comunican de esta importante villa que hoy deben dar comienzo en aquella población los solemnes cultos que este año se dedican al Sagrado Corazón, con arreglo al siguiente programa:

Día 11. Á las ocho de la noche: Exposición del Smo. Sacramento, solemne trisagio, sermón y reserva.

Día 12. Las mismas funciones y á la misma hora que el día anterior.

Al medio día y al anochecer, bandedo general de campanas, y la música de este villa recorrerá las calles de la población.

Día 13. Al amanecer repique general de campanas y pasa calle; á las siete de la mañana Misa de Comunión general; á las nueve y media Misa solemne, sermón, con exposición del Smo. Sacramento.

A las cuatro de la tarde: Última función del Triduo con sermón y procesión general. Durante la procesión se rezarán las estaciones.

Después de la procesión se dará la Bendición, reservándose solemnemente el Santísimo.

Los sermones están á cargo de los Rdos. PP. Antonio Vicent y Carlos Ferris de la Compañía de Jesús.

Un sacerdote patriota

Acaba de fallecer en Dijon el abate Bouhey, de quien se cuenta la siguiente anécdota:

"Durante la guerra franco-prusiana, presentose un destacamento en Vosne, de donde era párroco á la sazón; y como el jefe pretendiese alojarse en su casa á un oficial:—Sólo tengo á vuestra disposición—le dijo—la cueva y el granero.

—¡Os burláis de mí!—replicó el jefe, echando mano á su sable.

—¡Es así!—exclamó el párroco—como tratáis á un hombre sin armas?—Y cogiendo la cacerola que se allaba en la mesa, pues era la hora de la comida, y vertiéndola en un plato, la esgrimió diciendo:

—¡Acércate ahora si te atreves!—Ante aquella inesperada resistencia definitiva, el oficial balbuceó algunas excusas y trató de conseguir por buenas lo que no había podido obtener por las amenazas; pero fué inútil, pues el párroco se negó á que nadie se alojase en su casa, de la que salió el militar profiriendo amenazas.

—Si tuviésemos—decían después los habitantes de Vosne—algunos miles de hombres como nuestro párroco, pronto habrían evacuado la Francia los prusianos!

Una gatada

La causa está aquí representada por un gato que provocó, ni más ni

DE ALMENARA

Sr. Director de EL EBRO.

Muy señor mío: tengo la satisfacción de comunicarle algunas noticias referentes al solemne Triduo, celebrado en esta Villa en honor del Sagrado Corazón de Jesús.

El viernes 4 de los corrientes, dió comienzo el solemnísimos Triduo que amenizaron con escogidos cantos y motetes las jóvenes teresianas.

Cantóse el seráfico Trisagio y ocupó la Sagrada Cátedra el Licenciado D. Pascual Natcher, Beneficiado de Villarreal.

El sábado vispera de la fiesta hubo vuelo general de campanas, y disparo de tracas, á medio día y por la noche.

El domingo por la mañana se inauguró la fiesta con una bonita diana.

A las nueve misa mayor en la que celebró el regente D. Manuel Besalduch, asistido de los Reverendos don Pascual Natcher, predicador del Triduo. D. Francisco Gomez y el Coadjutor de ésta con capa. Ocupó la sagrada cátedra el M. I. Sr. Dr. D. Manuel Rius, Canónigo de esa Santa Iglesia Catedral, probando con verdadera unción evangelica "Debemos amar al Corazón de Jesús porque el nos ama", duró una hora. Se cantó la celebre misa grande de D. Hipólito Escorihuela bajo la inteligente batuta del director de la música D. Cosme Bonet, hubo durante la misa mayor comunión general á la que asistieron mas de 300 socios de la Archicofradía, repartiéndose estampas á todos los que se acercaron á la sagrada mesa. Después de la misa mayor hubo una atronadora traca.

Por la tarde, solemnísimos trisagio á toda orquesta compuesto y dirigido por el mismo D. Cosme. Después de este, lo mejor de la fiesta fué la procesión en que era llevada la imagen del Corazón de Jesús sobre riquísima anda. Asistieron á ella la mayor parte de los socios y socias con cirios y escapulario en número de más de 400. Lo sobresaliente de ella, fué el oficiar de Preste el predicho Canónigo doctor Rius, la bandera que llevaba el propietario y Alcalde de esta D. Germán Beltrán. La música amenizó el acto, tocando escogidas marchas con su banda de cornetas á cuyos armónicos acentos, se unían las atronadoras tracas y los repetidos ¡Vivas...! al Corazón de Jesús que resonaron á la entrada y salida de la Sagrada Imagen del Templo. La fiesta ha resultado espléndida por demás.

Merece el más cumplido parabién el clero de esta parroquia, por su celo en promover estos festejos y muy en particular el director de la Asociación don Manuel Besalduch.

Asimismo hay que felicitar al señor Alcalde que honró con su asistencia estos actos, al pueblo todo de Almazora que ha tomado parte tan activa en ellos, adornando las calles, al celebre florista de Nules por su gusto en la ornamentación de la iglesia, y á los jóvenes de esta población Domingo Verdecho, José Gascón y Francisco Ferrer por el artístico arco que levantaron en la puerta de la misma.

Sin más se ofrece de V. affmo. seguro servidor y capellán,

JAIME AMELA, Pbro.

flores naturales que el día de San Pedro dedicó al Excmo. Sr. Obispo nuestro apreciable amigo D. Ramón Escalé.

El Sr. Escalé que en ese género de trabajos ha llegado á un punto tal de perfección, que más no se puede desear, procura, con muy buen acuerdo, reproducir fotográficamente sus cuadros, para guardar memoria de sus artísticas habilidades que, de lo contrario, caducarían con las flores que constituyen su elemento esencial.

Así ha podido reunir una colección de fotografías tan interesantes como curiosas entre las cuales descuella la última, no tanto por su elegancia y buen gusto, cuanto por el objeto á que destinó el original su habilidoso autor.

Representa el cuadro fotografiado el escudo de S. E. que nuestros lectores pudieron admirar expuesto en uno de los escaparates de esta ciudad.

Mañana á las 6 y 1/2 de la tarde, están convocados para reunirse en la Casa consistorial los señores que constituyen la Comisión de festejos de Nuestra Señora de la Cinta.

De nuevo recomendamos á nuestros lectores que el día 15 de este mes termina el plazo para adquirir las cédulas personales sin pagar recargo. Pasado este plazo deberán abonar importe triplicado.

Insiguiendo tradicional costumbre fueron muchas las personas que ayer, fiesta de San Cristobal, fueron á zambullirse en el Ebro á las doce del día.

Los vecinos de la calle de Moncada con tal motivo celebraron así mismo con mucha animación y entusiasmo las funciones religiosas y profanas de que dimos cuenta oportunamente.

Con motivo del sumario por los sucesos del 16 de Abril de 1899, fueron procesados, hace un año, por desorden público los señores siguientes: Don Teodoro Gonzalez, don Juan Plá Piñol, don Ramón Rico Rodríguez, don Salvador Villó Roca, don Guillermo Sacanella Domingo, don Juan Princep Panisello, don Jacinto Dolz Curto, don Tomás Ortega Aragónés y don Ramón Barberá.

La Audiencia acaba de levantar estos procesamientos.

Parece que serán dos, consistentes el uno en 100 pesetas, y el otro en 50. los premios que por el Ayuntamiento se otorgarán á las dos calles, que á juicio de un jurado nombrado espresamente, resulten mejor engalanadas.

Es de creer que el vecindario en general, procurará lucirse, y que serán varias las calles que rivalicen en buen gusto, sosteniendo una competencia honrosa.

Al igual que en años anteriores, el 20 del corriente se organizará el tren especial de baños desde esta á Ampolla.

Oportunamente daremos más detalles.

La Junta provincial de Instrucción pública de Madrid ha propuesto para la escuela de niños de Lozoya, dotada con 625 pesetas, á don Antonio Giol Figueras, maestro de Tivissa.

Debidamente informada por la Jefatura de Obras públicas de la provincia, se ha devuelto á la Dirección general del ramo la instancia de Don Pedro F. Altés Ram acerca del pago de expropiaciones de los trozos 2.º y 3.º de la carretera de Escatrón á Gandesa.

En el Instituto técnico provincial se crea la enseñanza elemental de Bellas artes.

menos, la paralización de toda la poderosa estación de energía de Niágara Fall (Estados Unidos). El murió, es verdad; pero no dejó de tener la gloria de poner en revolución todo un pueblo de operarios, de ingenieros, sin omitir los habitantes de varias ciudades. El gato, pues, tentado por la malhadada idea, cerca de Búfalo, de subirse á un poste de la línea de transmisión, pretendió hacer una excursión sobre los hilos de alimentación. Su cola barrió negligentemente el hilo de vuelta: surgió un rayo, y como la tensión cifraba casi en, cerca de 24.000 volts, el pobre gato falleció: mas por una venganza póstuma, se echó sobre los hilos y estableció un corto circuito, que provocó inmediatamente la ruptura de los fusibles en la estación del Niágara. La corriente cesó de alimentar las diversas líneas, y no se descubrió la causa, es decir, el cadáver del gato, sino dos horas después. Duran e este tiempo, centenares de tranvías urbanos, suburbanos ó inter-urbanos, se paraban en plena vía, y los viajeros maldecían la incuria de los pobres ingenieros.

Cerebro fenomenal

Un médico alemán, el doctor Walsen, ha hecho la autopsia del cadáver de un joven de Berlín, muerto á la edad de 22 años, y cuyo cerebro pesaba 2,850 gramos, el mayor peso hasta áho a conocido.

Y precisamente al hombre á quien pertenece un cerebro tan enorme era un diota epiléptico.

La forma del cerebro no presentaba nada normal; pero el examen microscópico ha revelado numerosas señales de degeneración.

NOTICIAS BREVES

Ha sido detenida en Puigcerdá Cecilia Aznar, la supuesta autora del crimen de la calle de Fuencarral, que tanto ha dado que hablar y escribir.

El Consejo de Instrucción pública ha propuesto al ministro del ramo que se concedan cruces de Alfonso XII á todos los catedráticos definitivamente jubilados que reúnan las condiciones reglamentarias.

Dicen de San Petersburgo que 20 eclesiásticos de Filandia han sido condenados á privación de sueldo por negarse á leer en las iglesias rusas la ley de reclutamiento.

Un telegrama de Calatayud ha traído la noticia de que un empleado de aquella estación, Félix Royo, fué alcanzado por el tren mixto, resultando mutilado horriblemente.

La mujer y cuatro hijos del desdichado quedan en la miseria.

Comunican de Zaragoza que en la villa de Sos se han asfixiado dos segadores: á causa de la elevada temperatura reinante.

Dicen de Murcia que sigue reinando una temperatura elevadísima.

Ha fallecido un niño á causa del calor.

Hay muchos enfermos á causa del rigor de la estación.

La temperatura llegó ayer á 42 grados á la sombra y á 48 al sol.

Un señor inglés aficionado á los trabajos estadísticos ha observado que el martes ha jugado un principal papel en la existencia del rey de Inglaterra.

El rey nació en martes; se le bautizó en martes; se sacó el diez de marzo de 1883 que era un martes; el veintiuno de Noviembre de 1871, mar-

tes tambien, le dió el tífus; el martes el 21 de Enero de 1901 subió al trono, martes veinticuatro de Junio de 1902 sufrió una operación quirúrgica.

El Papa ha recibido en audiencia popular, verificada en un enorme patio de B-lendere, á más de 40,000 personas.

León XIII presentóse muy animado y habló con voz firme y robusta.

La multitud le aclamó.

Ha llegado á Madrid el compañero Quejido portador de 5 000 marcos, donativo de los obreros alemanes á los huelguistas españoles.

El aeronauta Spencer ha hecho en Londres, por encima del Palacio de Cristal, experiencias con su globo dirigible.

Las evoluciones del aerostato dieron resultados satisfactorios.

Spencer se propone proseguir las pruebas de su aparato.

Dicen de Segovia que una comisión ha hecho saber hoy al gobernador que han observado se desvió la torre de la iglesia más de cuatro centímetros.

Se ha dado conocimiento de ello al ministro de Obras públicas.

Dicen de San S bastián que varias personas vieron desde el monte Utiá acercarse á la costa una ballena de grandes dimensiones.

Hicieron señales á las lanchas pescadoras que por allí había, las cuales no pudieron dar caza al cetáceo por carecer de arpón.

El animal huyó sin que fuese hostilizado.

Comunican de Londres que un formidable incendio ha destruido por completo los talleres de la Compañía de Teléfonos, quedando en consecuencia 3.000 obreros sin trabajo.

Telegrafían de París que mister Combes, presidente del Consejo de ministros, ha remitido una circular á los gobernadores civiles fijando el plazo de días para que queden cerrados 2 000 establecimientos de congregaciones religiosas que no están autorizadas.

Comunican de Roma que se ha declarado un horroroso incendio en una droguería de Bolonia.

Al empezar el incendio hubo una explosión terrible.

Han resultado más de 50 heridos.

Han sido suspendidas las sesiones del Congreso de fogoneros y obreros marítimos de España, por haberse opuesto la autoridad á que se discutiera la cuestión de las huelgas.

En Barcelona ha circulado estos días el rumor de haber ocurrido algunos casos coléricos. Abierta una información por el Alcalde, la Junta local de sanidad ha dictaminado negando en absoluto todo fundamento.

Personas llegadas de Juncosa á Gijón, dicen que desde hace veinte días se notan erupciones volcánicas en el pueblo de Co'on, entre Santander y Asturias.

El fenómeno tiene alarmado en extremo al vecindario, que solicita del Gobierno una persona entendida para saber á que atenerse.

En Marsella ha sido condenado á muerte un soldado, por agresión á un superior.

La torre románica de San Esteban en Segovia, declarada monumento nacional, amenaza derrumbarse. Se ha telegrafiado al conde de Romanones.

Las mejores y mas acreditadas marcas en relojes.

Relojería Climent Rosa 3. Antigua relojería de D. José Grego Valls.

CRÓNICA

Hemos tenido el gusto de ver reproducido en fotografía, y habilmente iluminado, el soberbio cuadro de

He aquí la carta en que Romanos comunica tan gr. la noticia para esta provincia al Sr. Ramonacho.

"Sr. D. Juan Ramonacho.

Mi distinguido amigo: Tengo el gusto de remitir á V. adjunto el traslado de la real orden en virtud de la cual se crea en el Instituto de esa ciudad la enseñanza elemental de Bellas Artes. Por él verá V. que á muy pocas provincias se ha podido hacer esta concesión por la escasez de crédito consignado.

No dudo que esa población sabrá responder á los fines que se persiguen con la creación de esta enseñanza que tanto desarrollo puede dar á la cultura de la misma. De V. afectísimo amigo s. s. p. b. s. m. Conde de Romanos.

Di. en de Falset, que el último sábado un vecino de aquella villa dió 15 ó 16 cuchilladas, produciéndole otras tantas heridas, pero ninguna mortal de necesidad, á otro sujeto recién sa ido de presidio, á quien se supone autor de la muerte violenta de un hermano de aquél ocurrida, hace unos 17 años, por más que el agredido no pudo ser condenado por falta de pruebas.

Sección Oficial

Puente de Ntra. Sra. de la Cinta

El Gerente de esta Sociedad, tiene el honor de participar á los señores accionistas, que á partir del día 14 del corriente, se efectuará la devolución y entrega á las acciones del 10 por 100 del capital, todas las mañanas de 10 á 12 en el local de la Sociedad, conforme á lo acordado en la Junta general ordinaria celebrada el 11 del actual.

Se facilitarán á los interesados facturas impresas para que puedan extenderlas de antemano.

Tortosa 11 Julio de 1902.—El Gerente, *Pedro Franquet*.

Variado

Experiencia curiosa.—El vuelo de los insectos. **Hospital para caballos viejos.**—Familia de centenarios.—Detención de los caballos desbocados.

Hoy se estudian hasta los fenómenos de la naturaleza que parecen no tener gran importancia.

Un físico francés se ha dedicado á estudiar experimentalmente el movimiento de las alas de los insectos, determinando el número de movimiento del ala en un segundo y haciendo la experiencia con distintos animales.

También ha estudiado la forma de este movimiento ó sea la curva que describen los diferentes puntos del ala.

Para lo primero, el experimentador coje al insecto con unas pinzas delicadas por la parte posterior del abdomen y coloca una de las alas de modo que su movimiento toque con la punta del ala la superficie de un cilindro ahumado que gira con una velocidad conocida. El ala, en cada una de sus evoluciones, quita un poco de negro de humo que recubre el cilindro, dejando una huella ó señal de su paso. Se obtiene así un dibujo en el que aparecen formas variadas, pero que cada una se reproduce periódicamente

con los mismos caracteres y de modo que en cuanto el ginete se vé apurado, no tiene más que tocar un botón, y el caballo queda dócil como un cordero.

Valiéndose de un diapason cronógrafo, determínase con exactitud el número de revoluciones del ala que hace el inserto por segundo.

De este modo se ha encontrado, que en un segundo la mosca común dá 330, el moscón 240, la abeja 190, la avispa 110, etc.

Cree el observador, que este vuelo del cautivo debe producir mayor resistencia á los movimientos del ala; por lo tanto, el número de vueltas, en el vuelo libre, debe ser algo más elevado.

Para observar la forma del movimiento, coloca al extremo del ala una partícula ó lentejuela dorada ó brillante, y colocando el animal en un rayo de sol, se nota perfectamente la marcha que sigue el punto brillante que generalmente describe una curva en forma de 8.

Un norteamericano recientemente fallecido, ha dejado en su testamento una elevada cantidad, con objeto de que se dedique á la construcción de un Hospital para caballos viejos.

Los primeros pensionistas del Hospital serán los propios caballos del donante, admitiéndose también los caballos viejos que hayan prestado algunos socorros durante algunos años.

Su afición á los caballos es la que motivó la idea de la fundación de este Hospital al archimillonario mister Rosch, el cual suponemos que no sería de los que se entusiasman en las plazas de toros cuando sale un bicho certero, y menos de los aficionados que gritan en tales casos: ¡Caballos! ¡caballos!

En uno de los sitios donde son más frecuentes los casos de longevidad es los Pirineos, como lo prueba la estadística.

Recientemente en Bagneres-de-Bigorre ha muerto José Rouby á la edad de 103 años.

El fallecido comía con buen apetito y paseaba todos los días.

Un hermano de José murió también de 99 años, y su padre vivió ciento cinco.

En varios puntos del Pirineo se observan edades avanzadas en las personas, y raro es el pueblo que no cuenta con algún centenario.

Ya lo saben todos aquellos que tengan mucho apego á la vida; al Pirineo y.... á vivir.

Dos franceses, por medio de un aparato electro-magnético, han obtenido el resultado que se buscaba hace mucho tiempo de detener instantáneamente un caballo en su carrera, fuese cualquiera la velocidad que llevase.

El aparato es de dimensiones muy pequeñas, 10 centímetros cuadrados próximamente. Los hilos conductores que salen de él, van á lo largo de las riendas y se adaptan al bocado.

Para establecer la corriente eléctrica, no hay más que dar una media vuelta á una manivela ó apoyar el dedo sobre un botón. El efecto es instantáneo. Cuando marcha el caballo al galope, se establece la corriente, y el animal se para de repente, como por encanto.

La carga eléctrica, afloja los músculos del caballo y produce una detención forzosa.

El animal no sufre, como algunos podrían creer; pues una descarga de la intensidad que produce el aparato, no causa ningún efecto sobre el caballo.

Para los caballos de silla, el aparato se coloca en el pomo de la misma,

Captura de Cecilia Aznar

Ayer recibió el siguiente telegrama nuestro colega de Barcelona el "Diario del Comercio", de su corresponsal en Puigcerdá, el cual transcribimos al pie de la letra:

Puigcerdá 10, 1915.—Detenida Cecilia Aznar. Convicta y confesa mató Pastor. Dice que este hizole cierta demanda que Cecilia rechazó y como insistiera Pastor, tiróle una plancha causandole la muerte. Espantada escapóse.—Corresponsal.

Créese que hoy llegará Cecilia á Barcelona, acompañada del sargento de la guardia civil que la detuvo y el inspector Sr. Tresols.

Es probable que antes de salir para Madrid se detendrá á Cecilia dos ó tres días en esta ciudad para efectuar algunas diligencias relacionadas con el proceso, siendo sometida á careos con la persona que le vendió las alhajas y realizar otras pruebas conducentes al esclarecimiento del crimen.

En Madrid ha producido gran sensación la captura de Cecilia, elogiando la actividad y conducta de las autoridades catalanas.

TELEGRAMAS

"El Globo"

Dice que el Consejo de ministros celebrado ayer fué de carácter administrativo y que en él se resolvieron muchos asuntos de interés para la vida nacional.

—Supone este periódico que el señor Moret propuso en el Consejo de ayer que en vista de que hay algunos conventos donde los religiosos son en tan exiguo número que no justifican suficientemente la personalidad legal de la colectividad, sería conveniente que se fusionaran los que pertenecieran á las mismas órdenes y residieran en poblaciones cercanas.

Victimas del calor

En Burgos han perecido asfixiados dos vecinos de dicha población.

De Murcia comunican que ha fallecido por igual causa Vicente Franquebo.

El segador Francisco Monio, en estado de embriaguez, se acostó al sol, muriendo asfixiado.

En la estación del Mediodía ha muerto de repente Manuel Serrano, á consecuencia del excesivo calor.

Congreso ferroviario

Parece que en él se tomará el acuerdo de una huelga general, si no se modifican las condiciones á que se sujeta el trabajo en las compañías ferroviarias españolas.

Esta huelga irrogaría perjuicios incalculables.

Dícese que antes de decretarla, se pondrá en conocimiento al ministro de Obras públicas.

Megalo á Romanos

En representación de los profesores de instrucción primaria ha visitado al ministro de Instrucción Pública una comisión de la que formaban parte la directora de la Escuela Normal

y el director de la Escuela de Maestros, con objeto de hacerle entrega de un artístico plato de plata repujada que le dedican en agradecimiento de sus disposiciones en favor de la enseñanza, y muy especialmente en lo que se refiere al pago de sus haberes.

La entrevista ha sido afectuosa, prometiendo el ministro atender en todo lo que tienen de justo las peticiones y aspiraciones de tan respetable clase.

El Consejo de mañana

Mañana habrá Consejo de ministros. El Sr. Moret llevará la estadística comparativa de las Asociaciones.

El Consejo se dedicará principalmente á la cuestión de las negociaciones con Roma.

De gobernadores

Los gobernadores recientemente nonbrados han visitado al señor Moret.

Se les ha ordenado que tomen posesión de sus destinos para el día 15 del corriente.

CLASE PREPARATORIA

Los Profesores don José Duart (padre é hijo), han abierto en el Colegio de San José, Ancha, 16, un cursillo preparatorio para los que deseen ingresar en la 2.ª enseñanza, continuando abiertas en el mismo durante el verano las clases de 1.ª enseñanza y las especiales de dibujo, caligrafía, aritmética mercantil y teneduría de libros.

Venta

En Caspe, provincia de Zaragoza, se vende un aparato para fabricar de 23 á 25 kilogramos de hielo por hora, de fácil manejo y de marcha muy segura y regular, como lo prueba el ser el número 199 de las construidas en la acreditada casa Doucine de París.

Necesita para su funcionamiento, una energía de tres caballos, así es que lo mismo puede instalarse en una fábrica con motor hidráulico ó de vapor que aplicarle un motor eléctrico en un sitio aislado, porque ocupa poco espacio.

Se vende por no ser suficiente su producción á satisfacer las necesidades de esta ciudad, y si alguna persona á quien interese su adquisición, y desear verlo funcionar, podrá verlo y adquirir cuantos datos desee para comprender su funcionamiento. Dirigirse para informes ámplios á D. Teodoro Albaseda, farmacéutico, Caspe.

Rafael Mestre

Cirujano-Dentista

TORTOSA Menedá 7, pral. TORTOSA Consultas de 9 á 12 mañana y de 2 á 6 tarde

Verdadera Ganga

Se vende una Máquina de hierro, casi nueva y en estado perfecto para trabajar, propia para la fabricación de pastas para sopa, de picar la masa, y se cederá por la mitad de su precio.

Para más detalles, se dirigirán al dueño de la misma D. AGUSTIN RAGA. Fábrica de pastas para sopa, Frente al Mercado Público.—TORTOSA.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa.

SUCURSAL

TORTOSA

14, ANTO, 14

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

SUCURSAL

TARRAGONA

Calle San Juan, 41

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES A LA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuentemente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio viscoso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinan, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y somnoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, los hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

MILAGROSAS PILDORAS

VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaros Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Barcelona Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se siruiran pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de todas las personas de buen gusto el agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Monner. - Tortosa.

¡INCREDIBLE VERDAD!

Unica y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre a su coste. Objeto de ley de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Composición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan a quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

Anillo para caballero, oro y brillante.	50 pesetas
Idem para id., brillante muy grueso.	100
Alfiler idem id.	25
Alfiler idem id. (brillante muy grueso).	50
Anillo para señora ó señorita, idem id.	25
Pendientes (par) para señora, idem id.	25
Idem para señora, idem id.	50
Idem para id. (brillantes gruesos).	100
Idem para niñas (verdadero regalo).	25

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é Islas.

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes., AM: Alaska G. A. Buayas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta Prólogo

del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio. - 2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES. - TORTOSA

Gastos de correo á más.

DISPONIBLE

DISPONIBLE